

DE ALEMANIA

EL EMPERADOR Y LOS CATÓLICOS

Algunos periódicos franceses muy importantes y muy leídos en los centros políticos de Europa, procuran desviar un poco la atención pública del viaje del Emperador Guillermo a Marruecos, y para ello dan aire a un suceso no muy viejo ni de escaso interés, en verdad, pero que parecía olvidado.

Se trata de unas palabras dirigidas por Guillermo II a un eclesiástico de Hamburgo con ocasión de la inauguración de la Catedral de Berlín: «El beneficio, dijo el Emperador, de una ceremonia como la que acabamos de celebrar, es la promesa que yo voy en ella de la solidaridad del protestantismo alemán para la lucha contra el ultramontanismo».

Tales palabras produjeron verdadera impresión. Los periódicos católicos expresaron que jamás un jefe de Estado se había colocado de un modo tan terminante en frente de los súbditos suyos que profesan una religión diferente, añadiendo que era inconcebible, por ejemplo, al rey de Inglaterra predicando la lucha contra los católicos irlandeses. El Centro Católico del Reichstag había votado al gobierno los tratados de comercio y otras leyes importantes, y no se comprendía cómo las pruebas de reconocimiento de tales servicios podía ser aquella declaración de guerra.

Además de esto se recordaba las relaciones verdaderamente cordiales durante muchos años entre el importante grupo católico del Reichstag y el gobierno del Emperador. Las atenciones que recíprocamente se guardaban, los servicios que mutuamente se habían prestado. Los católicos habían votado aquellas famosas leyes militares sin las cuales el ejército imperial no sería lo que es; se habían derogado las leyes de Mayo contra los católicos; se había restablecido la legación de Prusia en el Vaticano, el Emperador había ido a Roma, y por último, como marcando el apogeo de estas relaciones conciliadoras, se había derogado en 1903 el art. 2.º de la ley acerca de los jesuitas.

Por todo esto, esperando los católicos que Guillermo II continuara en esa actitud, han recibido con asombro aquellas palabras que parecen encerrar una declaración de guerra.

Pero, repetimos, cuando ya la agitación parecía calmada, *Le Temps* la fomenta con ahínco—quizás para no hablar de Marruecos—aunque reconociendo en definitiva que el Emperador se ha propuesto con aquellas palabras demostrar su consideración a los protestantes—malhumorados ante los progresos del catolicismo en Alemania—más bien que combatir directamente a los católicos, y reconociendo finalmente que Guillermo II no se propone con eso abandonar la política de conciliación y de transacción con el centro católico que le imponen 20 millones de católicos enfrente de 36 millones de protestantes, y la distribución y fuerza de los partidos en el Reichstag.

(De la colaboración particular de EL CORREO).

EL ECUADOR COMERCIAL

La facilidad de comunicaciones ha cambiado por completo el aspecto de la vida; a los problemas planteados irónicamente por Castro y Serrano en *La capitana Coo*, han sucedido otros problemas de índole general, que llevan a dar unidad a la vida en todos los pueblos.

El rápido crecer de los medios de comunicación ha hecho variar por completo el aspecto de la producción y de las relaciones comerciales. Si la producción podrá estar sujeta a las condiciones de clima y a otros factores, aquello otro, que determina género distinto de relaciones, y entre ellas principalmente las relaciones mercantiles, tiene necesariamente, dados los tiempos, que someterse a leyes de carácter más amplio.

Poco importa que el carbón haya sido la primera materia en las industrias y que la navegación haya sido como hijuela, dando facilidades al viaje de retorno, permitiendo que Inglaterra, en cierto modo, viniera a quedar constituida en inmensa casa de comisión.

Ni el carbón es ya primera materia indispensable, ni la situación geográfica de Inglaterra le permite, dentro de poco, conservar ese género de hegemonía, porque sobre todos los esfuerzos y todas las comunicaciones, hay un poder más fuerte y más imperioso, que es el poder de la utilidad y de la propia conveniencia.

Los Estados Unidos, y en cierto modo Alemania, no han necesitado sostener guerras con Inglaterra para crearle graves problemas. Otros pueblos, mirados con desdén, aprovechando medios educativos de Europa, surgen con un poder extraordinario en el mundo de personalidad, que consiguen rápidamente. El poder difusivo y de transformación de esta época llega a todas partes, y todo lo cambia y lo modifica rápidamente.

Nadie más que nosotros puede dar fe de la transformación que en las relaciones mercantiles se está realizando. La antigua labor de los Estados Unidos contra nuestra ha obedecido sólo al acaparamiento de las Antillas, como base de un extenso plan, que tiene como eje la apertura del Canal de Panamá y el comienzo de una era nueva. Las Antillas han de ser el gran depósito de esa aduana llamada Panamá, establecida para favorecer los intereses del comercio y de la producción americana, que necesita trazar como base nuevas líneas de desarrollo al comercio universal. El porvenir, casi el presente, de esa gran faja de la navegación que permita la comunicación de unos continentes con otros, ha de tener como base el Mar Caribe.

Dentro de esta suerte de relaciones que traza una vida completamente nueva, ha de existir ese gran trazado que permita una comunicación rápida de unos pueblos con otros.

Triste es ir con los Estados Unidos a ninguna parte; pero en esa transformación, después de ese pueblo, nadie como España recogerá mayores beneficios.

En esa inmensa faja, en ese Ecuador Comercial, que partiendo de Panamá ha de llegar al Pacífico, teniendo como tributarios extensos continentes, que pasará por el mar de la India, llegará a Adén y atravesará el mar Rojo, la Península, y, sobre todo, su costa meridional, será el puerto que ponga en comunicación con Europa, donde han de recogerse los productos que, pasando el Océano o el Mediterráneo, se pongan en comunicación con los continentes asiático y americano.

Los intereses del comercio, después de la navegación a vapor, borrarán todas las fronteras. Los medios de comunicación crecen y se disputan el terreno palmo a palmo. Así como el gigantesco puente de Yor, se construyó en Inglaterra para ganar algunos minutos en el recorrido entre dos líneas rivales, entre las líneas de navegación, llamadas a cruzar los grandes mares, no puede perderse un segundo, y sólo aquellos puntos que estén dentro de esa inmensa faja que deben recorrer, podrán ser los puertos de los continentes.

La lucha de las líneas de navegación inglesas y alemanas lo están diciendo, así como las líneas que cruzan el Pacífico, entre San Francisco y Yokohama.

Los horizontes han llegado a agrandarse en forma gigantesca. Ya no son Sidón y Tiro puntos de la Palestina, Siria y Caldea; ya no es Toxig puerto de las Galias, ni luego Barcelona puerto del Norte y Centro de España; ni las ciudades Lanáticas, ni Brujas, ni Amberes, para el Norte de Europa; ni Génova y Venecia para el Mediodía. En la gran transformación que se está operando, no lo serán tampoco Liverpool, Hamburgo o El Havre, ni Salónica seguirá como hoy, ganando terreno como puerto, donde llegarán las mercancías destinadas a gran parte de la Europa Central.

En esa gran transformación, lo serán las Antillas, lo será España, lo será Ceylan, lo será Alejandría, lo será la costa Norte de África y lo será nuestra Península, y, sobre todo, las costas del Mediodía, únicos puertos de Europa, dentro de ese cambio que se está cambiando gigantesco.

Nuestra patria podrá retrasar la realización completa del problema, en lo que con nosotros se relaciona; pero leyes generales y absolutas, en tiempo más o menos lejano, han de encargarse de realizarlo, dándonos nuestra situación geográfica espléndidos medios de vida que compensen las amarguras de esta larga historia de desventuras que sobre nosotros pesa, y que nosotros no hemos sido los menos en agrandar con nuestros abandonos.

Sixto Espinosa.

UN ESTRENO DE GALDÓS

BÁRBARA

El ensayo general

Se ha verificado ayer tarde, en el teatro Español, el ensayo general de la nueva obra del ilustre literato D. Benito Pérez Galdós, titulada *Barbara*.

Ha asistido numeroso y distinguido público, que ha quedado en extremo complacido.

La acción se desarrolla en Siracusa a principios del pasado siglo.

Todas las decoraciones son nuevas, y algunas, como la del tercer acto, verdaderamente original y artística.

Toda la obra está impregnada de un ambiente poético que atrae y cautiva al espectador.

Fernando Mendoza y María Guerrero desempeñan su papel con admirable acierto.

Hoy por la tarde se verificará el estreno.

Galdós, el literato insigne, tan admirable por su fecundidad como por sus grandiosas creaciones, apenas terminada la publicación de su último Episodio, *Aitta Tetaven*, vuelve hoy al teatro de rodando su ingenio lozano, vigoroso, su arte incomparable en otra obra, *Barbara*, que, sea cual fuere su resultado, la crítica no podrá menos de reconocer como una de las más notables producciones literarias.

Como en todas sus obras, el maestro ha llevado a *Barbara* el sello de su originalidad y de su portentosa fuerza creadora, reflejando el conjunto un ambiente poético de pasión, de vida, que encanta y seduce, impresionando hondamente.

No es fácil, ni mucho menos, ni entra tampoco en nuestros propósitos describir con precisión la intriga que esta tarde estrena en el Español la compañía de los ilustres artistas María Guerrero y Fernando Mendoza. Nuestro empeño, más modesto, redúcese a consignar una ligera idea del pensamiento desarrollado por Galdós; algo que sirva de antecedente para admirar o para tener idea de las innumerables bellezas reunidas en aquellas escenas.

El primer acto

La acción se desarrolla en Siracusa, durante los últimos días del imperio napoleónico.

El primer acto transcurre en el domicilio del anticuario Filemón (Santiago), preceptor en otro tiempo de la condesa Bárbara Termini (señora Guerrero).

Durante la comida con su esposa Cornelia (señora Cancio), refiere la criada Rosina (señorita Asquerino) un nuevo atrevido de Bárbara con su marido, Lotario Paleólogo, con lo que se entera el público de que éste es grosero y cruel con su esposa, hasta llegar a maltratarla de obra, así como que Bárbara está enamorada platónicamente del capitán Leonardo de Acuña (Mariano Mendoza), español más místico que militar.

Interrumpen la conversación fuertes alabanzas en la puerta de la calle, que, por lo inesperado, sobrecogen al matrimonio; franqueada la entrada por la criada, aparece la condesa Bárbara, descompuesta, trastornada. Dominada por la emoción, les da a conocer con palabras entrecortadas que ha tenido nueva reyerta con su marido, y que, después de varias escenas de violencia, le ha arrancado del cinto un cuchillo que le ha clavado en el pecho, dejándole muerto.

Bárbara, que ha ido a casa de su preceptor en busca de refugio y consuelo a su alma perturbada, al verse entre personas queridas recuerda los tiempos de su niñez, operase en su espíritu una transformación grande, pasando de la sobreexcitación de que se hallaba poseída a un estado de sopor, que la impide darse cuenta de su situación. Así permanece largo rato, recordando la canción que, cuando era muy niña, le cantaban para dormir.

La inquietud y el sobresalto que lleva en su alma, la hacen volver a la realidad, cayendo el telón al mismo tiempo que se oye en labios de Bárbara el nombre del capitán español.

En estas escenas, María Guerrero da pruebas una vez más de su gran talento artístico; ni un solo momento decaen la atención del espectador, que sigue anhelante el trágico relato hecho con admirable maestría por la ilustre artista.

El segundo acto

Sirve de escenario al acto segundo una sala del palacio del intendente de Siracusa, Horacio Maddaloni (Fernando Mendoza).

En este personaje, Galdós ha puesto todo su gran talento. Difícil es, con una audición incompleta, como es la de un ensayo de la obra, reflejar todo el acierto, todo el arte que el insigne literato ha trazado este carácter. Juez y artista, culto y

refinado, al mismo tiempo que se apasiona y entusiasma con amor puro en la contemplación de las más hermosas obras de arte, Horacio calcula y razona con la frialdad del espíritu más exacto.

Fernando Mendoza se ha penetrado de tal modo del carácter de este personaje, que su trabajo constituirá uno de los más grandes aciertos de su carrera artística.

No se ha encontrado al autor de la muerte de Lotario Paleólogo; la justicia ha atribuido el crimen a una cuadrilla de salteadores de Catania. Horacio, que cree haber penetrado el misterio, tratando de ir más allá que la justicia, indaga por todas partes, poniendo en ello su poder y su gran talento.

Aparece en esto el griego Demetrio Paleólogo, hermano del difunto marido de la condesa Bárbara, hombre rudo y algo grosero; pero de corazón sano y sencillo. Dedicado al comercio de drogas, pieles y piedras preciosas por todo el Oriente, ha realizado inmensa fortuna. Desde hace mucho tiempo está enamorado de Bárbara; pero como ésta casó con su hermano, guardó siempre sus sentimientos en lo más profundo de su corazón.

Horacio advina sus pensamientos y accede a trabajar para conseguir su boda con Bárbara. Su trato no será desinteresado; a más de dos valiosas perlas que el griego entrega en el acto a Horacio, le ofrece dos hermosas estatuas del gran Praxíteles y de Scopas, que compró en Corfu, en uno de sus frecuentes viajes. Demetrio Paleólogo quiere casarse cuando regrese de Palermo, a donde marcha aquel mismo día, ofreciéndole Horacio tenerlo todo resuelto para entonces.

Retirado el griego, aparece el capitán Acuña; la pesadumbre y el dolor embargan su espíritu. Ha resuelto retirarse del servicio del rey, y solicita licencia del intendente. Horacio trata de descubrir los sentimientos que oculta el capitán, y lo retiene en la biblioteca con pretexto de que le presente por escrito la renuncia de su empleo con expresión de los motivos en que funda su determinación. Avanzando en sus propósitos, Horacio consigue que Bárbara acuda a su palacio y le facilita una entrevista con el capitán Acuña.

La escena entre los dos amantes es una de las más hermosas de la obra. Bárbara se entrega al más grande entusiasmo, suplicando, amorosa, rebotante de pasión y de ternura el cariño del capitán. Nada lo impide ya, puesto que su marido no existe. El capitán español, que adora también a la bella joven, encuentra, sin embargo, una gran dificultad en sus creencias religiosas; grabadas lleva en el alma las ideas que su madre le enseñara sobre el honor y la fe, y suponiendo que su amor ha sido el motivo que ha producido la muerte de Lotario, renuncia para siempre a Bárbara y resuelve expiar el delito que haya podido cometer, retirándose por completo del mundo para revestir el sayal de una comunidad religiosa.

Bárbara rechaza energicamente la sugerencia de que se halla poseído el espíritu de su amante, reclamando para sí toda la responsabilidad por la muerte de su marido.

Interrumpe Horacio el diálogo, y dirigiéndose al capitán le anuncia su prisión, diciendo que nuevas indagaciones han demostrado que es el autor de la muerte de Lotario Paleólogo, mostrándose conforme el español con la acusación a pesar de las protestas de Bárbara.

El tercer acto

Desarrollase todo el acto tercero en el jardín frente al palacio del intendente Horacio y cerca del Tribunal de Justicia y la cárcel. La decoración es hermosísima, teniendo admirable perspectiva.

El capitán Acuña ha sido sentenciado a muerte, habiéndose circulado ya las órdenes para trasladarlo a la ciudadela, donde será ejecutado.

En la población reina alegría; se ha recibido la noticia de la derrota de Napoleón en Waterloo y todo el vecindario se dispone a festejarla. Horacio ha mandado celebrar bailes populares y repartir vino en abundancia.

Bárbara acude a Horacio pidiéndole, con lágrimas en los ojos, la libertad del capitán Acuña, y ofreciéndole, si aceptarlas quiere, estatuas, riquezas sin límite. Horacio trata de calmarla, y con palabras halagadoras le ofrece la libertad de su amante con la condición de que Bárbara se case con Demetrio Paleólogo. Rechaza Bárbara la proposición de Horacio con indignación y asco; su alma es toda entera del capitán español, y nada podrá consolarla sino vivir al lado de su amante.

Se retira Horacio, dejándole entregada a sus manifestaciones de dolor y de suprema desesperación. Repuesta un tanto, ve al carcelero Esopo (Mesejo), y trata entonces por todos los medios de sobornarlo para que liberte al capitán.

Esopo, borracho y supersticioso, duda algunos momentos; pero acordándose de que su madre está en el Purgatorio y gana cinco años de indulgencia por cada inocente que muera en Siracusa, huye sin querer acceder a la petición de la condesa Bárbara.

Ha llegado en esto la hora en que el capitán Acuña ha de ser trasladado a la ciudadela. Aparecen los soldados y a poco sigue el español. Bárbara reclama de nuevo su amor, contestándole el capitán que el Destino los separa.

Al mismo tiempo celebrase en la Catedral un Te Deum en acción de gracias por la derrota de Napoleón. Bárbara espera el paso de los magistrados para apelar a su conciencia; los detiene y les revela la verdad; ella, Bárbara, es quien ha matado a Lotario. Acuña es inocente. Protestas inútiles, pues ya Horacio había previsto el caso.

Repátese, señor, lo que Horacio os dijo—indica el juez Montanari (Guerrero), dirigiéndose al primer magistrado.

—Esta mujer, señores—dice Taormini (Cirera),—no es culpable del crimen; pero es culpable de amar al capitán, delito no previsto en el Código.

—Amor que impulsa al sacrificio—replica monseñor Salimendi (Carsi),—tampoco lo condena la religión.

Los magistrados siguen su camino, y Bárbara, desesperada, acude de nuevo a Horacio, quien con su frialdad acostumbrada lo repite que lo único que podrá librar a Acuña es su boda con Demetrio. Acepta Bárbara el sacrificio, pero en aquel momento se presenta Demetrio, imagen viva de su hermano Lotario. Impresionada fuertemente, acosada por los remordimientos, huye desamparada refugiándose en el bosque.

El cuarto acto

En el cuarto acto nos encontramos en un lujoso salón del palacio de Castel-Termini, donde habita Bárbara.

Horacio, confiando en la próxima realización de su propósito, ha dado orden de suspender la ejecución de Acuña; quedará libre; pero habrá de partir al amanecer con los peregrinos que marchan a Jerusalén. Desde que huyó Bárbara, no ha vuelto a dar vista a su casa, y Horacio no quiere salir de allí hasta verla.

Demetrio Paleólogo, airado, iracundo, penetra en su salón y censura su proceder a Horacio diciéndole que no ha cumplido su trato y dejó a Bárbara en el bosque, porque encontraba su razón perturbada y él no quiere una mujer que no esté en su sano juicio. Horacio le tranquiliza asegurándole que Bárbara, con toda su razón, consentirá que la misma noche en ser su esposa y lo encarga que prepare el mejor barco que tenga en el puerto, para hacerse a la mar inmediatamente después de

la ceremonia. Esperanzado Demetrio marcha a escape para tenerlo todo preparado.

Acuña ha aceptado la vida, y en un *Kempis*, que el abate Silvio (Rivero) entrega a Horacio, envía su despedida a Bárbara, prodigándole palabras de resignación y consuelo.

Regresa Bárbara del bosque, acompañada de Filemón y de Cornelia; su cabeza y su pecho se adornan con flores de adormidera—las flores del reposo y de la muerte—dice,—Fatigosa, abatida, en su espíritu ha penetrado la idea de la muerte, como expiación de su crimen.

Horacio la anima a vivir y le entrega el mensaje de Acuña.

—Busca la paz—dice,—pero si en el camino te sale al encuentro la adversidad, acéptala con dulzura, con resignación....

Bárbara, educada en las ideas paganas de Filemón, no comprende bien el alcance del místico mensaje, y repite sus palabras tratando de grabar su sentido en su corazón.

Preséntase Demetrio, y con palabras rudas, rebosantes de cariño, le ofrece su corazón.

Bárbara se fija en él, y con acento triste y resignado exclama:

—Busco la paz; me sales tú al encuentro y te acepto con dulzura....

—Mi corazón está lleno de cariño, aunque mi rostro está ennegrecido por el aire del mar—dice Demetrio.

—Tu rostro es el de la adversidad; te acepto con dulzura.

Se oyen lejanos los cánticos de los peregrinos que marchan a Tierra Santa; Bárbara, entre las voces, se esfuerza en distinguir la del capitán, al mismo tiempo que Demetrio la conduce lentamente a la capilla, en donde monseñor Selinonte espera para bendecir la unión.

La boda con aquel hombre será la expiación de su crimen, puesto que tendrá siempre a su lado la misma figura de su marido.

Filemón, al verles salir, dice a Horacio:

—Sóis un admirable gobernante.

—Artista nada más—contesta Horacio.—Soy un soberano que entretiene los ojos de su tiranía modelando con el barro de las pasiones humanas el ideal de la justicia.

Escena de Bárbara

He aquí la interesante escena del primer acto en que *Barbara* refiere la muerte de su marido y que María Guerrero dice con admirable acierto:

BÁRB.—Sí.... Yo bajé a la ciudad muy temprano, y desde el muro de la ciudadela de Carlos V, que domina el puerto, vi al capitán en el muelle.... Le despedían los Franciscanos, que son sus mejores amigos.... le vi entrar en la embarcación.... La embarcación, momentos después, dió al viento todas sus velas.... Triste, mirando siempre al mar, volví yo a Castel-Termini, y en mi balcón.... en mi balcón pasé no sé cuánto tiempo viendo la nave.... viéndola la nave avanzar lentamente por el azul.... Mis ojos la siguieron hasta que las velas blancas no eran más que un punto muy chiquito en el horizonte.... Desapareció, y aún lo vela yo....

(*Suspirando, vuelve sus miradas al cielo, apoya los codos en las rodillas y la cabeza en las palmas de las manos. Filemón y Cornelia se miran y suspiran hondamente.*)

CORNEL.—Y antes de su partida, ayer, en los días últimos, el capitán no tuvo algún encuentro, algún choque....?

BÁRB.—Nada. (*Vivamente.*) Os lo aseguro.... Ningún choque.... No, no es eso....

CORNEL.—(*Impaciente.*) Descartado el español, dinos....

BÁRB.—(*Como trastornada.*) ¿Pero no lo sabéis ya? ¿Es forzoso decirlo palabra por palabra? ¿No lo comprendéis?

CORNEL.—Casi lo adivinamos.

FILEM.—El otro maldito llegó tal vez al extremo de la brutalidad....

CORNEL.—Y en un momento de obcecación, de arrebatado....

FILEM.—Pero, al fin, reconocerá su falta.

CORNEL.—Se arrepentirá....

BÁRB.—No se arrepentirá. (*En voz grave.*) Ya no puede arrepentirse.... ya no puede.... (*Cierra los ojos, como queriendo sustraerse a una visión penosa.*)

FILEM.—(*Aterrado.*) ¿Pero qué ha sucedido?

CORNEL.—(*Con vivo interés.*) ¿Dónde está tu esposo?

BÁRB.—¿Esposo....! (*Con voz trémula.*) El lazo que nos unía, para él como una rienda, para mí como un dogal, se ha roto.... lo he roto.... yo. (*Estupor de Filemón y Cornelia.*)

FILEM.—¿Tú!

CORNEL.—¿Cuándo?

BÁRB.—(*Mirando al suelo.*) Yo me hallaba sola....

CORNEL.—¿Sola.... dónde?... Explica....

BÁRB.—Sola estaba yo.... (*Confusa.*) Os he dicho que salí de mi casa.

FILEM.—No lo has dicho.

CORNEL.—Bueno; saliste de tu palacio.... ibas sola.... De pronto se presentó Lotario ante ti.... Sentiste sorpresa, disgusto....

BÁRB.—Sentí....

FILEM.—No precipites el relato.... ¿Tú saliste de Castel-Termini antes de anochecer?

BÁRB.—Sí.... yo ansiaba encontrarme sola en la Acradina al morir de la tarde, al nacer de la noche.... Salí de Castel-Termini sin que nadie me viera. Fui a las ruinas del Teatro griego; del Teatro pasó al Nimfeo; de allí al bosque sagrado....

FILEM.—(*Vivamente.*) ¡Oh! es lugar harto solitario, peligroso....

CORNEL.—(*Con tristeza.*) En aquella soledad pasabas una tarde conmigo.... Encontramos al galán español.... Sospecho que se hizo el encontradizo.... te ofreció un ramito de flores rústicas, cogidas en el ara del templo de Ceres.

BÁRB.—(*Como alejada, afirmando vagamente.*) Sí.... flores rústicas.

FILEM.—Adelante.

BÁRB.—Atravesé el bosque de pinos y subí a la roca cercana para ver el Cielo. Ya era de noche.... Resplandecía Venus al Poniente.... La constelación del Cisne y su hermosa Cruz brillaban sobre mi cabeza; junto a la Cruz, la espléndida Vega; por Oriente, el caballo de Pegaso siguiendo a Perso y Andrómeda. Yo amo las estrellas; las creo divindades vivas.... No me cansaba de contemplarlas.... les pedí que mantuvieran la serenidad del Cielo, la quietud de los vientos y de la mar.

CORNEL.—Al mar y al Cielo los pedías que en toda esta noche fueran propicios a los navegantes.

FILEM.—¿Y después?

BÁRB.—Pasé junto a la Necrópolis.... descendí de nuevo al bosque.... Al entrar en la sombra del follaje espeso, tuve miedo....

FILEM.—Lo crees es lugar obscuro, misterioso....

BÁRB.—Por los claros de los árboles vi las habitaciones alumbreadas.... No me daba prisa por volver a mi casa. Aborrecí mi propia casa.... ¿Véis qué decidía? Odio el lugar de sufrimiento, la cárcel de mi alma....

FILEM.—En la selva tenebrosa se te presentó de improviso Lotario.

BÁRB.—(*Excitándose.*) Allí, allí. (*Gradualmente va bajando la voz hasta llegar a un tono de secreto medroso.*) Noté que el rumor de mis pisadas sobre las hojas no sonaba solo. Otras pisadas seían. Eran las suyas. Se acercó con andar de gato, evitando injurias; se irguió ante mí de improviso. Vestía traje griego con arreos de caza.... Un pavor que no puedo expresar se apoderó de mí. Tanto como lo odiaba, lo temía....

CORNEL.—¡Infeliz mujer!

BÁRB.—¡Hizo presa en mi brazo con fuerza brutal.

Tiró de mí para llevarme a Castel-Termini.... casi me arrastraba.... En su hablar atropellado, restallaban los terminachos más soeces.... Ved mis ropas desgarradas y manchadas del lodo del suelo, menos inmundo que el alma de Lotario.

FILEM.—¡Oh, ya ve!

CORNEL.—Tu horroroso espanto no te permitió defensa alguna, ni protesta.

BÁRB.—No podía nada.... La cobardía me paralizó. «No me maltrates, no me injuries» le dije. Y él.... ¡Villano! Al verme sumisa, su maldad cambió de forma.... sus caricias repugnantes, acompañadas de palabras groseras, despertaron en mí la energía.... ¡un pudor frenético, instintos de fiera, furor de destrucción! (*Alzando la voz brava.*) ¡Oh, qué alegría ser salvada, poder morder, desgarrar con mis uñas, con mis dientes al bestial monstruo que quería profanarme.... Forcéamos un instante; resbaló, cayó al suelo. Al cinto llevaba un cuchillo de monte.... En menos que se dice, yo.... (*Indica con un gesto la acción de arrebatarse el cuchillo.*) Mi mano agíl, mi mano fuerte.... (*Indica la acción de matar.*) ¡No fué mi mano; fué un rayo del cielo!

CORNEL.—¡Jesús, Jesús! (*Consternados ambos.*)

FILEM.—Desdicha inmensa! (*Pausa.*)

BÁRB.—No sé si retiré el acero.... Creo que no. Huí desparavida.

CORNEL.—¿Pero estás segura de haberle dado muerte?

BÁRB.—Volví a donde Lotario yacía.... No sé por qué volví. Me movió un sentimiento, no sé... piedad, lástima.... Acerquéme despacio queriendo ver, tembando, y vi.... Como tonel abierto, el cuerpo se desangraba, inundando el suelo.... En sangre nadaban las hojas secas.... Yo temblé.... la compasión me llenó el alma.... ¡Oh, pobre Lotario!.... (*Recordando mentalmente la escena.*) ¡Quién te dió muerte! Mi mano fué movida de una fuerza que venía.... que sé yo.... de arriba quizás.... ó de los profundos abismos.... No me culpes, no me mires.... Quiero resucitarte.... quiero que tus ojos cuajados recobren su brillo.... Resucita, Lotario.... resucita. (*Da algunos pasos como si huýera de una visión.*) No, no; déjame.... no vivas, no me mires, no corras tras de mí.... Vuelve al charco de sangre, bárbaro, verídico mío. Vete. (*Se tapa los ojos, los oídos.*) No quiero verte, no quiero oírte.

Trajes de María Guerrero en «Barbara»

La obra del Sr. Pérez Galdós, estrenada esta tarde en el teatro Español, se presta por la época en que la acción figura tener lugar—principios del siglo XIX,—a una exhibición de trajes, tanto femeninos como masculinos, del mayor gusto y riqueza.

Tres son los vestidos que luce la señora Guerrero. En aquella época las mujeres iban ataviadas a la griega, copiando fielmente la insignie actriz a las damas de la corte del gran Napoleón.

Encarnado pálido con bordados de oro, es el traje que lleva María Guerrero en el primer acto; de gasa amarilla, también bordada de oro, el del segundo, y blanco con ramos de menudas flores bordadas de colores, el de los dos últimos actos.

En el tercero lleva la inspirada actriz un sombrero muy voluminoso,

ilustre manco, establecer en la antigua Universidad Complutense, la Hispano-americana que se piensa crear en España.

EL TIEMPO

En provincias

En Vigo recibió ayer el pluviómetro 9 mm. de lluvia. También llovió ayer, según los datos meteorológicos publicados en la Gaceta, en Oviedo, Burgos y Almería.

El barómetro continúa elevándose en toda la Península.

La presión máxima se registró en Alicante, 770.1 mm.; la mínima en Oviedo, 763.9 mm. Termómetro: temperatura máxima 28° en Sevilla y Murcia; temperatura mínima 3° en Teruel.

En el mar Mediterráneo reina tranquilidad.

En el extranjero

París: barómetro 761.4 mm.; termómetro: temperatura máxima, 14.9°; mínima, 4.2°.

La dirección del viento S., y su fuerza, brisa ligera. Estado del cielo: llovioso. El pluviómetro ha recogido 1 mm. de lluvia.

Roma: barómetro, 763.6 mm.; el termómetro seco, marcaba a las siete mañana 9.8°.

Dirección del viento, NE. Cielo despejado. De Lisboa no se han recibido datos.

Temperatura en Madrid

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marcaba hoy lo siguiente:

A las ocho de la mañana, 13° sobre 0.

A las doce de la tarde, 21° sobre 0.

A las cuatro, 19° sobre 0.

La máxima fue de 22° sobre 0.

La mínima de 9° sobre 0.

El barómetro marca 715 mm.—Buen tiempo.

La colonia extremeña en Madrid

Ayer tarde se reunieron en el Ateneo gran número de extremeños, en su mayoría del elemento joven, de la valiosa colonia que en Madrid tienen las provincias de Badajoz y Cáceres, y en medio del mayor entusiasmo acordó en principio la creación de un modesto círculo donde los naturales de las provincias hermanas puedan reunirse y trabajar en la defensa de los intereses morales y materiales de aquella hermosa y olvidada tierra.

Fueron nombrados para componer la comisión organizadora los Sres. Bejarano (D. Elv), Gálvez Holguín, Fidel Rubio, Becerra, Groizard (D. Alejandro), Roso de Luna, Merlín, Barrantes, García y García, Cascales Muñoz y otros.

Dentro de pocos días se convocará a una reunión general a todos los extremeños residentes en Madrid, y entre tanto se recibirán adhesiones en la casa del secretario de la Junta, D. Mariano Roso de Luna, calle de la Princesa, 18.

DE PROVINCIAS

ALICANTE

DESGRACIAS EN UN TRANVÍA.—En el tranvía interurbano de Alicante a Creventillo, hubo anteayer un choque, a consecuencia del cual hubo un muerto y seis heridos.

CORUÑA

RÍSA EN UNA TABERNA.—VARIOS HERIDOS.—En la parroquia de Abadengo, cerca de Bozozos, se ha promovido una lucha entre varios mozos que se hallaban en una taberna y salieron todos ellos desahuciados a un campo inmediato.

Una vez allí, se acometieron a palos, tiros y navajas, resultando varios heridos graves. La benemérita intervino en el lance, resultando también herido en la cabeza de un patio el guardia José Bao.

Hay varios detenidos, entre ellos el que se supone agredido al guardia.

MARBEADA EN FINISTERRE.—El vapor Trinidad, que había salido de este puerto con dirección a Barcelona llevando tres ganados a remolque, tuvo que abandonar a causa de la marejada a la altura de Finisterre.

Uno de los ganados ha sido traído a este puerto por unas lanchas pescadoras. A los otros dos salió a buscarlos el vapor Ares, que evitó que se estrellaran contra la costa.

BURGOS

MONJA QUE SE FUGA.—Según dicen de Miranda, del convento de monjas de San Martín de Don, en el Valle de Tobalina, se escapó una monja de veintiseiete años, bastante guapa.

Para realizar la fuga se arrojó desde una ventana del convento.

Tiene quemaduras en las manos, que afirma le fueron hechas por las monjas por no entregar 4.000 pesetas de dote.

La fugada llegó a los baños de Sobrón, pidiendo asilo y vestidos.

Le dieron ropas en una casa inmediata al balneario.

Puesta de rodillas, pedía intercedieran para evitar que la llevaran nuevamente al convento, donde las monjas—añadía—quisieron quemar la cama de su dormitorio.

Enterado el cura de Sobrón, D. José Hietá, de la escapatoria de la monja, trabajó para disuadirla, habiéndola del escándalo que se produciría.

El citado cura cree que la fugada está loca.

Informes autorizados aseguran que se hallan indignadas las gentes por no tomar parte las autoridades.

La monja ha sido nuevamente recluida en el convento.

BARCELONA

La Misión comercial de viajeros españoles a las Repúblicas del Plata, ha recibido, entre otras muchas adhesiones—además de las que hemos dado cuenta—la muy valiosa del excelentísimo señor duque de Sotomayor, mayordomo de S. M. el Rey, en la cual manifiesta que será muy grato a S. M. conocer detalles de tan patriótica y necesaria obra.

La Misión ha recibido, además, entre otras, las no menos valiosas adhesiones siguientes: excelentísimo señor don Faustino Rodríguez San Pedro, presidente de la Unión Ibero-Americana; excelentísimo señor don José Canalejas, diputado por el Industrioso distrito de Alcoy; excelentísimo señor conde de Romanones, opulento industrial y minero; excelentísimo señor don Segismundo Morat, diputado por Zaragoza; excelentísimo señor don Rafael M. de Labra, senador; excelentísimo señor marqués de Urquijó y señor don José Pternas Hurtado.

SEVILLA

PARA LA EXPOSICIÓN DE ZURBARÁN.—La señora doña Dolores Muru-tascano, envía para la exposición de los Cuadros de Zurbarán, uno que representa la Inmaculada.

Es un lienzo de 1.94 metros de alto por 1.57 de ancho, y representa el Misterio de la Inmaculada Concepción; tiene en el centro la figura de la Santísima Virgen con manto celeste, la cabeza coronada de estrellas y varios grupos de ángeles al pie.

El cuadro está firmado y fechado en el año 1616, lo cual indica que Zurbarán lo pintó a los 18 años.

La nota saliente es, sin duda alguna, los grupos de 13 ángeles que al pie de la Virgen, celebran con cánticos y regocijo el inefable misterio de la Concepción.

Además de este, mandarán a la Exposición dos cuadros (una Sagrada Familia y una Concepción) los señores hijos de D. Jacobo Lopez Cepero; don José Carmona Ramos un lienzo, que representa a Santo Domingo de Guzmán, y la señora Noema ha mandado ya uno, con la Adoración de los Pastores.

LEÓN

FIESTA DEL ARBOL.—En León ha tenido lugar la Fiesta del Arbol, que resultó algo deslucida por efecto del temporal.

Se reunieron más de mil niños y fue presenciado el acto por las autoridades leonesas y por numeroso público.

Los árboles plantados son 537, siendo los niños obsequiados con una abundante merienda.

CÓRDOBA

Hinojosa del Duque.—Ha fallecido en esta villa, a los cincuenta y dos años de edad, el ilustre jurista y corresponsal de El Correo en aquella localidad, D. Antonio Gómez-Coronado y Fernández-Ladere.

Perteneció durante muchos años al partido liberal de aquella villa, del que fue director con los también fallecidos D. Tomás y D. Antonio Blasco Perera.

Surgida la separación de D. José Canalejas del Sr. Sagasta, el representante en este distrito señor Gómez de la Serna, siguió la política del señor Canalejas, y con este motivo el Sr. Gómez-Coronado y sus amigos que forman el partido liberal histórico, establecieron relaciones políticas con don Antonio Barroso.

Gómez-Coronado gozaba con justicia gran reputación por su talento tantas veces demostrado; poseía grandes dotes de orador, vasta ilustración y su carácter era enérgico y a la vez jovial.

A toda su distinguida familia reiteramos la manifestación de nuestro más sentido pésame.

FRANCIA Y MARRUECOS

Leemos en Le Temps del 27 de Marzo el siguiente artículo sobre la embajada francesa en Fez:

«Las reuniones de los miembros que componen el consejo de notables han tenido lugar durante la semana última, todos los días, en el palacio del Sultán. En estas reuniones se ha enterado al Sultán, por los delegados de las ciudades, de las proposiciones del embajador de Francia. El procedimiento tan complicado adoptado por el Makhzen ha entorpecido visiblemente las funciones del consejo de notables.

Anteayer se había decidido preguntar separadamente a cada grupo de delegados representantes de una ciudad, su criterio sobre el programa expuesto por el embajador de Francia. Las informaciones publicadas con este motivo por algunos periódicos, parecen indicar que él debe, inmediatamente después de haberse puesto de acuerdo con los miembros del Consejo de notables, dar una respuesta categórica a las proposiciones francesas. Esto es un error, porque el estado actual de las negociaciones no puede dar lugar, por parte del gobierno marroquí, a respuestas precisas. M. Saint-René Taillandier no ha hecho hasta el presente más que exponer teóricamente, y en general, las proposiciones del gobierno francés.

A esta exposición, el Makhzen responderá probablemente en un día de estos en un sentido más o menos favorable a nuestras proposiciones, no comprometiéndose en ningún caso a ninguna sanción inmediata. Este es el momento en que concierne las negociaciones propiamente dichas, y se discutirá el funcionamiento y cada uno de los detalles de las proposiciones. Estas negociaciones tendrán probablemente a la embajada más de tres meses.

El período de trabajo preparatorio y durante el cual ha podido darse cuenta del estado de ánimo de la población de Fez, está completamente terminado.

Las cigarreras

Esta mañana circuló el rumor de que las cigarreras habían promovido un motín en la Fábrica de Tabacos.

El rumor carecía de fundamento, pues todas ellas estaban trabajando, sin que se hubiese suscitado el más ligero incidente.

Los estudiantes de Medicina

Esta mañana, a las nueve, los alumnos de Farmacia dirigieron en pequeños grupos a la Universidad.

Engrosó allí el grupo, comenzando a lanzar algunos silbidos.

En vista de esto, el inspector Sr. Bañares, les rogó que no hicieran manifestaciones de ese género, pues tenía orden de no permitirlos.

Acordaron entonces los estudiantes dirigirse en manifestación a San Carlos, haciéndolo así; pero en pequeños grupos.

A la Facultad de Medicina acudieron todos los estudiantes que no habían entrado en clase, celebrando una reunión en el Anfiteatro grande.

En dicha reunión se ratificaron en el acuerdo de declarar la huelga general hasta tanto que se acceda a su petición.

Desde San Carlos, y en número de 2.000 próximamente, se encaminaron a la Puerta del Sol, dividiéndose allí la manifestación, pues se subdividieron algunos a la Unión Escolar, y los restantes a las redacciones de los periódicos, visitando las de El Imparcial y El País. En esta última se dieron varios vivas, disolviéndose los manifestantes.

Antes de que llegasen a San Carlos los estudiantes de Farmacia y Veterinaria y los de la Universidad, había visitado una comisión de los de la Facultad de Medicina a los profesores para darles cuenta de sus propósitos contrarios a entrar en clase.

Los profesores les recomendaron que depusiesen su actitud y no diesen lugar con ella a ulteriores consecuencias.

En la Universidad han entrado en clase esta mañana los alumnos de las clases que explican los Sres. Azcárate, Prida y Vega.

Una comisión de los mismos visitó al rector, manifestándole que su actitud no obedecía a solidaridad con los de Medicina, sino que obran por su propia causa.

Piensen dirigir una razonada instancia al ministro, explicándole los motivos de la huelga, que obedece a la incompatibilidad de asignaturas, instancia que patrocinan varios profesores por crearla justa.

Mañana se reunirán nuevamente los estudiantes de Derecho con objeto de firmar la precitada instancia.

Algunos manifestantes subieron a la Unión Escolar para conocer los acuerdos adoptados por la comisión permanente.

Este acuerdo es el mismo que adoptaron los estudiantes en San Carlos, ó sea el de declararse en huelga general.

El conde de San Luis visitó esta mañana al presidente del Consejo de ministros para darle cuenta del conflicto escolar.

LA GACETA

DE HOY

Presidencia.—Real decreto restableciendo en toda su fuerza y vigor el de 28 de Enero de 1902, relativo a la formación del censo de todo el ganado caballar y mular de España.

Otros de personal.

Gracia y Justicia.—Real decreto autorizando al Ayuntamiento de Almería para que proceda a la tasación y venta de la antigua cárcel del partido.

Otro disponiendo se constituya en Valladolid una junta de construcción de la nueva prisión.

Marina.—Real orden prestando conformidad al fallo de la Sala de lo Contencioso Administrativo, recaído en el pleito promovido por D. Arturo Jakson contra la real orden de 23 de Abril de 1903, sobre pago de derechos de Aduanas.

Hacienda.—Real orden declarando que las frutas secas están comprendidas en el epígrafe 3 bis de la sección 2.ª de la tarifa 3.ª de industrial.

Otra resolutoria de un expediente de asimilación de la industria de fabricación de trencillas.

Otra resolutoria de un expediente promovido por D. Federico Carbó en solicitud de que se reforme la tributación por industrial que actualmente existe para las almadrabas comprendidas en la tarifa 2.ª del ramo.

Otra desestimando una instancia de la Cámara oficial de Comercio de Reus, en la que se solici-

taba autorización para reforzar los vinos con alcohol.

—Otra ídem ídem. la suscrita por los Sres. Adolfo Pries Compañía, en solicitud de que se devuelva el impuesto de consumos a los géneros que, salidos de una fábrica con la guta correspondiente, se pierdan totalmente por causas ajenas al remitente.

Agricultura y Obras públicas.—Reales órdenes resolutorias de expedientes de condonación de multas impuestas a la Compañía de Caminos de Hierro del Norte de España.

NOTICIAS

Cuadro notable.—En el escaparate del señor Guernu está expuesto un notable retrato al óleo del capitán de caballería D. Guillermo Guiral Domínguez, hijo de la señora marquesa de Montroig, y que falleció hace pocos meses.

El colorido y la factura del cuadro darían fama al notable pintor del cuadro, D. Ramón Palmarola, si éste no la tuviera ya por otras composiciones tan notables como el retrato ecuestre del Príncipe de Asturias.

Actualmente está haciendo el Sr. Palmarola el retrato de la infanta Isabel.

Entierro del vizconde de los Asilos.—Ha sido una verdadera manifestación de duelo el entierro del que en vida fue querido amigo nuestro, señor vizconde de los Asilos, al que asistieron gran número de personas de todas las clases sociales, pues el antiguo director de La Correspondencia era persona que contaba con las mayores simpatías en cuantos tuvieron el gusto de tratarle.

El duelo ha presidido por el hijo del finado, por su sobrino el señor marqués de Santa Ana, el director espiritual del finado y el Sr. Jaques.

Reiteramos a la familia nuestro sentido pésame.

El globo Alcotán.—Se han recibido noticias en Madrid procedentes de Pau, anunciando que el globo Alcotán, tripulado por su dueño el Sr. Fernández Duro, había salido a las dos y media de la tarde de la expresada ciudad francesa.

El objeto del Sr. Fernández Duro en esta excursión es atravesar por encima de los Pirineos para caer en España, empresa que ya ha intentado, sin éxito, algunos atrevidos aeronautas.

El Sr. Fernández Duro verifica su viaje solo, llevando una provisión de oxígeno para poder remontarse a grandes alturas.

Mejoras para Murcia.—Ha llegado a Madrid el alcalde presidente de Murcia, D. Gaspar de la Peña, a fin de conseguir cerca del Gobierno varias importantes mejoras para la capital del Segura, relacionadas algunas con la falta de trabajo, y que seguramente, de llevarse a cabo, serían causa de conjurar en gran parte la crisis por que atraviesa la clase jornalera.

Luis Morote.—Ayer llegó a Madrid nuestro querido amigo, Luis Morote, que tan brillantes informaciones referentes a la revolución rusa ha dirigido a nuestro colega Heraldo de Madrid.

La redacción del citado colega tenía proyectado agasajar a Morote con un banquete; pero como son muchos los amigos del distinguido periodista que desean asociarse a esta manifestación, ha sido diferida su realización hasta el domingo próximo, a fin de que puedan adherirse todos cuantos lo deseen.

La Correspondencia Militar.—Nuestro estimado colega La Correspondencia Militar anunció anoche que desde ayer se ha encargado de servir las suscripciones de Unión Militar.

Jura de la bandera.—El domingo próximo, 2 de Abril, se efectuará el acto de jurar la bandera los reclutas del último reemplazo incorporados a filas.

En Madrid se verificará dicho acto con el mismo ceremonial que el año anterior, determinado por la real orden que dictó el general Linares, a la sazón ministro de la Guerra.

Asistirán todos los cuerpos de la guarnición de esta corte, las altas autoridades militares y probablemente también el Rey.

El lugar de la jura será, como el año pasado, el Hipódromo, utilizándose la Castellana para el desfile.

Este año será el primero en que los regimientos de línea formen con una sola bandera cada uno, en vez de una por cada batallón, como tenían antes, hasta que se pusieron en práctica las reformas del general Linares en la organización del ejército.

Juventud Liberal Conservadora.—El miércoles 29, a las nueve de la noche, dará esta Sociedad, Carrera de San Jerónimo 23, principal, una conferencia que está a cargo del Excmo. señor ministro de Agricultura, señor marqués del Yalido, y versará sobre «Arbitraje entre obreros».

Es la segunda de la serie que inauguró el señor Dato, y seguirán desahucadas todas por ilustres personalidades del partido.

Ateneo de Madrid.—Hoy, de ocho a seis de la tarde, el Sr. D. Julio Cejador explicará acerca de «Lingüística» en la Escuela de Estudios Superiores del Ateneo.

ESPIGUEO

Maravillas de la telegrafía

Uno de los problemas más importantes de la telegrafía es el de conseguir la rapidez al mismo tiempo que la economía. Se ha trabajado mucho por economizar los hilos, realizando transmisiones simultáneas por un solo hilo, de modo que las débiles ondulaciones eléctricas lanzadas como mensajeras, fueran susceptibles de superponerse sin confundirse; pero para esto se necesitan muchos empleados. Lo mejor era conseguir una transmisión tan rápida que permitiera hacer pasar por una sola línea el mayor número de palabras en un tiempo mínimo.

Esto es lo que, al parecer, se obtiene con el sistema alemán Siemens y Halke, que permite la transmisión de 20.000 palabras en una hora, y con el procedimiento húngaro Pollak y Virag, con el que se pueden transmitir 40.000 palabras en el mismo tiempo.

Los dos procedimientos, verdaderas maravillas de invención, tienen una ventaja común inapreciable. El despacho que haya de ser transmitido puede ser escrito de antemano por el expedidor por medio de un aparato análogo a una máquina eléctrica; el despacho queda así recogido en una cinta perforada con siglas que se colocan después en la redacción, y que se coloca después en el aparato transmisor, el cual funciona con rapidez extraordinaria. Los dos sistemas emplean la fotografía en el aparato receptor, el cual al recibir el despacho, va fotografiándolo, ya traducido, en otra cinta que no hay más que cortar y entregar al destinatario.

El sistema alemán da una impresión litográfica que es obtenida, fotográficamente, por medio de lámparas eléctricas, colocadas entre un disco que tiene los caracteres y da dos mil vueltas por minuto, y una cinta impresionada que se desarrolla ante este disco. El aparato transmisor es también un disco que se mueve con la misma velocidad de dos mil vueltas por minuto. Estos movimientos del transmisor y el receptor, están exactamente regulados para que no haya diferencia entre uno y otro, lo que constituye una de las mayores dificultades del procedimiento.

El sistema húngaro da una impresión en caracteres especiales que realizan una especie de escritura manuscrita muy regular. El transmisor es un tambor que gira con ardor febril. El receptor es verdaderamente original; las ondulaciones eléctricas enviadas por el transmisor hacen vibrar la placa de un teléfono que está combinado con un espejo, en cuya línea se refleja un rayo luminoso que se mueve siguiendo fielmente todas las vibraciones de la placa telefónica; la luz que sale del espejo impresiona a su vez una cinta que corre delante, quedando en ella reproducidas fotográficamente, ya traducidas en caracteres comunes, las sutiles insinuaciones del aparato transmisor.

El milagro de la electricidad consiste principal-

mente en esta constante transformación, gracias a la cual puede decirse que el pensamiento humano tiene alas invisibles.

Un discurso del Emperador Guillermo El Emperador de Alemania aprovecha cuantas ocasiones se le presentan para manifestar su propósito de que la Marina de guerra de su país, sea tan fuerte, al menos, como su Ejército.

En un banquete celebrado en su honor en el Ayuntamiento de Bremen con motivo de la inauguración de un monumento al Emperador Federico, ha pronunciado un discurso encaminado a demostrar la necesidad de que Alemania cuenta con una escuadra poderosa como prenda de paz.

Manifestó que desde adolescente había ya comprendido la inferioridad del poder marítimo de Alemania.

«Al ocupar el trono—añadió—me hice a mí mismo el juramento solemne de conseguir el descanso de bayonetas y cañones, aunque sin dejar de estar constantemente vigilante para que unos y otros estén siempre en buen estado y conserven su poder a fin de que ni la envidia ni los celos de cualquier extraño impidan que los alemanes continúen aumentando el valor de su jardín y de su hermosa casa».

Nunca he prometido intentar una dominación universal única. El imperio mundial que yo he soñado consistió en un imperio alemán disfrutando en todas partes de absoluta confianza, como un ciudadano vigoroso, honrado y pacífico, de suerte que si algún día llega a hablarse en la Historia del imperio mundial alemán y del poder mundial de los Hohenzollern, sea para reconocer un imperio y un poder fundados, no en conquistas, sino en la confianza recíproca de las naciones que se esfuerzan por alcanzar objeto análogo.

Después de la importante obra militar que ha sido preciso realizar en el interior—continuó diciendo—ha llegado el momento de trabajar en la reconstrucción de la marina, y hoy tenemos ya una armada no despreciable; cada nuevo barco de guerra alemán que se construye, es un arma más en favor de la causa de la paz sobre la tierra. Nuestros enemigos no pretenderán buscarnos; en cambio seremos solicitados como aliados.

La juventud alemana tiene el deber de evitar la envidia y la discordia y arraigar en su ánimo el convencimiento que Dios ha reservado un gran destino al pueblo alemán. Constituímos un pueblo indispensable en el mundo; pero es preciso que seamos dignos del fin que nos reserva. También es necesario que la juventud aprenda a renunciar lo que no es bueno para ella. En todas partes se nos mirará con estimación y aun con afecto como gentes en quienes se puede tener confianza.

De todo corazón deseo que la paz continúe entre nosotros y los demás pueblos».

¿SECUESTRO EN MADRID?

El capitán delegado del distrito del Hospicio ha elevado un informe al gobernador civil, a propósito del secuestro de un joven, de que ha dado cuenta la prensa.

En dicho informe se hace ver la imposibilidad de que el secuestro se verificase, entre otros motivos, porque la noche a que se hace referencia, salió el público del teatro Apolo a la una, y no a las doce y media, como ha asegurado el presunto secuestrado, y porque enfrente de la calle de San Jorge, que es donde se dice ocurrió el hecho, había una pareja de la ronda secreta y el sereno del comercio, los cuales han asegurado que ni a las doce y media ni a la una se encontraba estacionado ningún carruaje.

También se hace notar que parece imposible que el joven secuestrado no pudiera gritar al sentirse aprehendido, pues por muy rápido que fuese el movimiento de los secuestradores, no lo sería tanto que le impidiese pedir auxilio.

Igualmente agrega que, a la salida de Apolo, que coincide con la de los teatros Moderno y París, el público se dirige por las calles de Alcalá y Caballero de Graella, y que por tanto a dicha hora tenía forzosamente que transitar alguien por la referida vía.

El informe, en junto, como decimos anteriormente, está razonado y en completa oposición a lo declarado por el joven estudiante.

Ante el juez instructor de la causa han declarado hoy el joven secuestrado y su padre, ratificándose en las primeras manifestaciones.

Han recibido orden de marchar a Alicante con la obligación de presentarse ante el juez de aquella localidad.

NOTICIAS POLITICAS

de los ministerios

El diputado republicano por Valladolid Sr. Muñoz, ha visitado ayer tarde al presidente del Consejo y al ministro de Instrucción pública para pedir que sea declarado monumento nacional, procediéndose a su adquisición por el Estado, la casa donde vivió en Valladolid, Miguel de Cervantes Saavedra.

El Gobierno mostró hacia la idea muy buenas disposiciones, pero nada ofreció en concreto por haberse formulado análogas peticiones de Alcalá, Argamasilla de Alba y otros puntos, y no poder precisar si los créditos que se arbitren bastarán para cubrir estas atenciones.

Parece ser que tropieza con grandes dificultades la concesión de permiso para celebrar en domingo corridas de toros, tanto porque en el ánimo del Gobierno pesan mucho las razones aducidas en contra de la autorización por los Sres. Maura y Silveira, como por la actitud de la clase obrera, opuesta a que la fiesta taurina se verifique en el indicado día.

Están completamente desistidos de fundamento los informes telegrafiados por las Agencias Fabra y Hovas, asegurando que se han entablado negociaciones para concertar la boda entre D. Alfonso y la princesa de Connaught Victoria Patricia.

No hay absolutamente nada de cuanto se dice, y tenemos la certeza de que el duque de Connaught y el Rey de España no han cambiado ni la más pequeña impresión acerca del asunto.

Leemos en El Imparcial:

«Interrogado ayer el señor ministro de Gracia y Justicia sobre la marcha a Valencia del padre Nozalada, contestó de esta manera:

«No lo sé. Aún no me ha comunicado su «retro» pensamiento».

Hoy ha firmado el Rey los siguientes decretos: De Hacienda.—Confirmando en el cargo de segundo jefe de la Aduana de Santander a D. Ricardo Mestre y Bruno.

—Idem en el de administrador de la misma Aduana a D. Miguel Cardona y Pérez.

—Autorizando el contrato de arrendamiento de una casa a D. José Ramos Melero, con destino a oficinas de la Inspección regional de la renta del alcohol en Jerez de la Frontera.

De Gobernación.—El real decreto anunciado relativo a las subsistencias, cuyo texto será facilitado mañana a la prensa.

—Concediendo honores de jefe de administración a D. Vicente Morán.

—Nombrando jefe de centro de Telégrafos a don Tomás Cervera.

Una comisión de médicos del hospital de la Princesa, que recientemente ingresaron en el cuerpo, acompañados por el doctor Mariani, han ofrecido esta mañana sus respetos al ministro de la Gobernación.

Careos de fundamento, según ha dicho el ministro de la Gobernación, que haya presentado la dimisión de su cargo el gobernador de Almería.

Añádese que en el caso de que pensara en reanudar, no le sería admitida por el Gobierno, pues el origen del disgusto de importantes elementos de

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 28 DE MARZO DE 1905 COMPARADA CON LA DEL ANTERIOR

Ultimos precios

Table with columns: Día 27, Día 28, Diferencia. Lists various securities like 4 p. 100 interior, 5 p. 100 amortizable, Ayuntamientos, Bancos y Sociedad, and Cambios sobre el extranjero.

4 p. 100 interior.—Total pesetas nominales negociadas, 449.200. Idem ídem, fin mes, 1.050.000. Idem ídem, fin próximo, 400.000.

SERVICIO TELEGRAFICO

Fábricas que trabajan

Batown 27.—Se ha reanudado el trabajo en todas las fábricas y talleres, habiendo sido dicho cambio de actitud por parte de los huelguistas motivado por la proclamación del estado de sitio en esta capital.—*Fabra.*

Los insurrectos cretenses.—Anexión de Creta a Grecia

La Canée 27.—Los insurrectos, reunidos en Asamblea nacional, han dirigido a las potencias europeas un Mensaje, en el que declaran proclamar la unión de la isla de Creta con Grecia.—*Fabra.*

El autor del atentado de Varsovia
Varsovia 27.—El autor del atentado anarquista cometido ayer contra la policía del puesto de Praga, es un obrero corrajero llamado Stefane Okrycia.—*Fabra.*

Ro ha habido desaparición de documentos

París 27.—La Agencia Havas ha publicado hoy la siguiente nota:

«Después de terminar su informe sobre la supuesta desaparición de los documentos referentes a los submarinos, el actual ministro de Marina, Mr. Thomson, ha asegurado al ponente encargado del presupuesto de Marina, que los expedientes sobre submarinos que se hallan en el ministerio están del todo completos.»—*Fabra.*

Registro en domicilios de refugiados rusos

París 27.—El juzgado que ha verificado en el domicilio de varios refugiados rusos las pesquisas señaladas en anterior telegrama, ha declarado que dichas pesquisas no habían sido motivadas por sospechas de complot ruso alguno, obedeciendo sólo a asuntos relacionados con las apuestas en las carreras de caballos.—*Fabra.*

Vapores correos

Buenos Aires 27.—El pasado sábado ha llegado a este puerto el vapor correo de la Compañía Transatlántica *Satrústegui*, procedente de Montevideo.

Trasatlántica 27.—El vapor de la Compañía *Trasatlántica Buenos Aires*, ha salido de este puerto el domingo 26 del actual, con dirección a la Habana.

Singapore 27.—Hoy ha zarpado de este puerto, con rumbo a Colombo, el vapor *Isla de Luzón*, de la Compañía *Trasatlántica*.—*Fabra.*

Nuevo ministro ruso

París 28.—*Le Journal* recibe un telegrama de San Petersburgo diciendo que el general Sankomiloff ha sido nombrado ministro de la Guerra, en reemplazo del general Sakharoff.—*Fabra.*

Para agasajar a Alfonso XIII

París 28.—En el ministerio de la Guerra el general Penélopez, jefe de Estado Mayor general, prepara actualmente el programa de los ejercicios militares, muy variados, que tendrán lugar en el campamento de Chalons, cerca de Mourmelon (Marne), en presencia del Rey de España.

La revista de Vincennes motivará una concentración considerable de tropas. El *Echo de París* dice que los alumnos de las Escuelas de Caballería de Saumur vendrán a Saint Cyr, donde representarán un gran *courroussel*. El Rey D. Alfonso almorzará en Saint Cyr.—*Fabra.*

Alemania, Francia y Marruecos

París 28.—*Le Matin* cree saber que es inexacto que Alemania haya quedado ajena a las negociaciones referentes a Marruecos. El texto del arreglo franco-alemán le fué comunicado antes de ser firmado, y M. Delcassé aseguró varias veces que los intereses económicos alemanes en Marruecos quedarían a salvo. El ministro está dispuesto a renovar sus declaraciones aun por escrito. Jamás Alemania formuló protesta alguna; por consiguiente, es inexacto tenga ahora resentimientos contra Francia.

El viaje del Emperador Guillermo no tiene carácter alguno de protesta por parte de Alemania, habiendo sido avisada Francia por el gobierno de Berlín mucho antes de arreglarse los detalles de este viaje y de anunciarlo oficialmente. La visita del Kaiser a Tánger no tiene objeto político, y no puede modificar en nada la línea de conducta de Francia en Marruecos.—*Fabra.*

Del naufragio del «Ovidio»

Lisboa 28.—El vapor alemán *Nestor* ha conducido a este puerto 23 marineros de la tripulación del vapor español *Ovidio*, naufragado el 26 cerca del cabo Roca. El *Ovidio* procedió de Newcastle, con dirección a Barcelona.—*Fabra.*

6.000 huelguistas

Tambow (Rusia de Europa) 28.—Los huelguistas de Kaskasovo que ascienden a 6.000, se hallan muy excitados. Las autoridades militares han reforzado la tropa de la guarnición.—*Fabra.*

VIAGE DEL KAISER

Presentaciones.—Desfile del cortejo regio.—Aclamaciones.

Lisboa 27.—A las cuatro y veinte, después de terminadas las presentaciones oficiales en el pabellón que se halla en la plaza del Comercio, frente al Caes das Columnas, comenzó el desfile del cortejo, formado por todos los altos dignatarios de la corte, los ministros y la Cámara Municipal de Lisboa con su estandarte, luciendo todos trajes y uniformes de gran gala. Las músicas tocaban el himno imperial alemán. La comitiva se puso en marcha en dirección al Palacio de Belem, saliendo en último lugar ocho coches históricos de gran riqueza, en el último de los cuales iban el rey D. Carlos, de uniforme de coronel de infantería alemana, luciendo la condecoración de la Gran Águila Negra, y el Emperador Guillermo, vistiendo de coronel del regimiento de caballería portuguesa núm. 4, con el gran cordón de las tres órdenes militares portuguesas.

El cuerpo de caballería de la Guardia municipal, iba al frente de la brillante comitiva a la que seguía el regimiento de caballería núm. 4. Los balcones rebosaban de gente; por las calles y plazas se aglomeraba una inmensa muchedumbre a la que a duras penas podía contener la policía.

Todas las tropas de la guarnición, incluso el cuerpo de marineros, cubrían la carrera seguida por el cortejo; por todas partes, al llegar el coche conduciendo a los soberanos, estallaban entusiastas aclamaciones.

El cortejo estaba organizado de una manera idéntica al que se realizó con ocasión de la visita a esta capital de S. M. el Rey Alfonso XIII.

El Kaiser y su séquito ocuparán en el palacio de Belem las mismas habitaciones que el Rey de España.

Llegada al palacio de Belem.—Banquete y concierto

Lisboa 27.—Después de haber atravesado la ciudad por las calles principales, entre las cuales la Rua do Ouro, Rua do Carmo, Chiado y Largo das Ruas Egípcias, las comitivas real e imperial llegaron a las seis y cuarto al palacio de Belem, donde fué recibido el Emperador Guillermo por la reina doña Amelia y el infante D. Manuel.

El ministro alemán en Lisboa, barón de Tattenbach, presentó al Kaiser a todo el cuerpo diplomático. Esta noche se está celebrando en el palacio de Ajuda un gran banquete de 250 cubiertos, al que asisten, además de la real familia, todas las autoridades civiles y militares, representantes extranjeros, altos nobles del reino, grandes dignatarios papalinos y los principales representantes de la colonia alemana en Lisboa. Terminado dicho banquete, se dará en la sala de fiestas del palacio un concierto, en el que tomarán parte los principales artistas de la compañía de ópera de San Carlos. Las calles y plazas están iluminadas con profusión, tocando en muchos sitios bandas de música.—*Fabra.*

En favor de Francia

Londres 28.—Hablando de la visita del Emperador Guillermo a Tánger, *The Standard* hace constar que todas las medidas destinadas a fomen-

tar la resistencia de los reaccionarios marroqueses contra Francia, llegarán a un resultado que sólo perjudicará a la causa de la civilización.—*Fabra.*

Banquete en honor del Kaiser

Lisboa 28.—Durante el banquete que se ha celebrado anoche en honor del Kaiser, S. M. la reina doña Amelia daba la derecha al príncipe real D. Manuel y la izquierda a Mgr. J. Macchi, Nuncio de Su Santidad Pío X. Frente a la reina estaba el Emperador, a la derecha de quien se hallaba madama Charles Rouvier, esposa del ministro de Francia en Lisboa, y a la izquierda la condesa de Figueiro, dama de honor de doña Amelia.

El rey de Portugal pronunció un brindis en francés, felicitándose por haber recibido la visita de S. M. el Emperador de Alemania, para quien el entusiasmo y cariñoso recibimiento que le ha tributado la ciudad de Lisboa será inequívoca prueba de la gran estima en que le tiene el pueblo portugués. Al terminar el *toast*, D. Carlos formuló sinceros votos para que se estrecharan cada vez más los lazos de la amistad que unen a Portugal con Alemania, levantando su copa a la salud del Emperador y para la prosperidad de Alemania y de la familia imperial.

El Kaiser contestó en idioma alemán, agradeciendo a D. Carlos las cariñosas palabras que acababa de dirigirle, y expresando su profunda gratitud por el recibimiento que ha tenido en Lisboa. A su vez, expresó deseos de que se hicieran más estrechas las relaciones entre Portugal y Alemania para el bien de la paz general y de la civilización. Terminó bebiendo a la salud del rey, de la reina y familia real, como asimismo para la prosperidad de Portugal.—*Fabra.*

LA GUERRA

Noticia desmentida

San Petersburgo 27.—El periódico *Ross Dkvoisloro* desmiente cuantos rumores han circulado referentes a haber sido hecho prisionero por los japoneses el general comandante de la división independiente de cosacos, Remenkampf.

Dicho general—añade el *Ross*—continúa enviando informes a San Petersburgo.

Calma en el teatro de operaciones

San Petersburgo 27.—El *Novoje Vremia* ha recibido de Goutchouling un despacho diciendo que reina la más completa calma en el teatro de la guerra, y confirmando el haber respetado los chinos al personal sanitario ruso que permaneció en Mukden después de la evacuación de la plaza por las tropas de Kuropatkin.

Añade el referido despacho que la parte de dicho personal sanitario que quedó en Mukden ayudó y proporcionó a sus compañeros que marchaban los medios necesarios para reunirse al ejército ruso.—*Fabra.*

Noticias sobre la paz desmentidas

San Petersburgo 27.—Resultan infundadas las noticias que se han propuesto respecto a que los ministros se habían puesto de acuerdo para entablar negociaciones de paz con el Japón y que habían participado su decisión al Emperador Nicolás.—*Fabra.*

Opinión de D. Jaime sobre la guerra

París 28.—En una *interview* que ha celebrado un redactor del *Gauleis* con D. Jaime de Borbón, éste ha manifestado su parecer de que los japoneses cesarán dentro de poco de perseguir a los rusos.

Cree en el triunfo de las fuerzas moscovitas cuando éstas hayan recibido refuerzos suficientes.—*Fabra.*

Nuevo jefe ruso

San Petersburgo 28.—El general Batianof ha sido nombrado comandante del tercer ejército de la Manchuria.—*Fabra.*

Por la paz

Londres 28.—Un telegrama de San Petersburgo, publicado por *The Standard*, dice que el Emperador de Alemania aconsejó últimamente al zar hacer la paz con el Japón.—*Fabra.*

Viaje de la reina de Inglaterra

Telegrama a Portugal

Lisboa 27.—S. M. la reina Alejandra ha dirigido a esta capital un telegrama para agradecer a las autoridades y al pueblo portugués el recibimiento que le han tributado y del cual, dice, conservará durante toda su vida gratísimo recuerdo.—*Fabra.*

El yate real

Cádiz 27.—El yate real inglés *Victoria and Albert* permanecerá esta noche en la bahía, zarpando con rumbo a Gibraltar en las primeras horas de la madrugada.—*Fabra.*

Regreso de Villamanrique.—Vuelta al yate real

Cádiz 27.—A las seis de la tarde ha llegado de Villamanrique S. M. la reina Alejandra, acompañada por la princesa Maud, el príncipe Carlos de Dinamarca, la condesa de París y princesa Luisa. El gentío que, a pesar de ignorarse la hora de la llegada de los augustos viajeros, era mayor que ayer, les ha tributado un afectuoso recibimiento. La reina y su familia guardan el mismo riguroso incógnito que a la legada; han sido saludados por muchos personajes; especialmente por el gobernador civil, el duque de Nájera y el cónsul inglés, aunque con carácter meramente particular.

La reina Alejandra y sus acompañantes se han embarcado inmediatamente a bordo del *Victoria and Albert*.—*Fabra.*

Embarque en el yate

Cádiz 28.—En el momento de llegar el tren real, S. M. la reina Alejandra y su comitiva se han dirigido al muelle, donde esperaba numerosa concurrencia. La tarde ha sido espléndida. La falta que había de conducir a los augustos viajeros a bordo del yate real, iba cubierta de flores naturales. La muchedumbre dispuso a la reina y a sus acompañantes una cariñosa despedida. La condesa de París y su hija acompañan a la augusta viajera hasta Gibraltar. El yate *Victoria and Albert* se halla anclado fuera de la bahía. El mar está tranquilo y la temperatura es primaveral. La reina Alejandra está muy satisfecha de su viaje y agradece por el cariñoso recibimiento que se le ha dispensado en España.

Ha llamado la atención general el que todos los viajeros llevasen grandes ramos de claveles.—*Fabra.*

En Sevilla

Ayer por la tarde y procedente de Villamanrique, estuvo en Sevilla la reina de Inglaterra, acompañada de la condesa de París y la princesa Luisa. A causa del incógnito con que viajan, las autoridades se han abstenido de cumplimentarlas.

Las augustas damas fueron recibidas y despedidas por el cónsul inglés.

Desde la estación se dirigieron a visitar la Catedral, el Alcázar, el hospital y la Casa de Caridad. Después pasaron en coche por la orilla del Guadalquivir, marchando luego a la estación de San Bernardo.

De la estación al muelle.—Cariñosa despedida.—Agradecimiento de la reina.—La condesa de París.—Bodas reales.

Cádiz 27 (10'18).

En el tránsito de la estación al muelle multitud de coches formaban dos filas, por entre las que pasaron la reina y sus hijas. Las calles, materialmente llenas de curiosos, que dando grandes pruebas de respeto y derrochando ingenio, elogian a la reina, a su hija la princesa Maud y a la princesa Luisa.

En los muelles esperaban a las regias viajeras el alcalde y algunos concejales. D. Juan Aramburu y todas las autoridades.—*Mencheta.*

Cádiz 27 (20'28).

Al embarcar se repitieron las pruebas de afecto. La reina, sonriente, estrechó la mano al alcalde, al duque de Nájera y a la condesa de París, a la que les dió las gracias, en nombre de la reina, por haber respetado el incógnito.—*Mencheta.*

Cádiz 27 (20'28).

Al llegar a bordo del yate, la música de a bordo tocó la Marcha Real inglesa.

La noche se presenta neblinosa y algo desagradable.

Créese que el yate real zarpará mañana a las seis y media para llegar a Gibraltar a la una de la tarde.

La condesa de París y sus hijos desembarcarán al amanecer, saliendo en el tren correo para Sevilla.—*Mencheta.*

Cádiz 28 (2'18).

El yate real continúa fondeado a la entrada del puerto. Hay gran neblia que impide verlo desde la muralla. Escuchase sin interrupción la bocina para evitar el abordaje. Varios torpederos ingleses han fondeado cerca del yate. Frente a Cádiz se ven varios buques ingleses que se proponen escoltar a la reina.

Las autoridades han sido citadas para las seis de la mañana. A dicha hora irán a la estación a despedir a la condesa de París y sus hijos.—*Mencheta.*

Cádiz 28 (7'40).

Durante la pasada noche nadie fué al yate real. Después de la comida la orquesta de a bordo tocó un escogido programa, acostándose las personas reales a las once y media.

La reina se muestra satisfechísima del viaje. Durante la velada se habló mucho de varios asuntos de actualidad, incluso de bodas reales.—*Mencheta.*

Cádiz 28 (9 m.)

Ha zarpado el yate real a las ocho de esta mañana con rumbo a Gibraltar, escoltado por el crucero y torpederos ingleses.

Poco a poco fué desapareciendo de la vista. Frente al castillo de San Sebastián cruzáronse con el trasatlántico *Juan Francisco*, que viene de Barcelona.

Cambiáronse los saludos.—*Mencheta.*

Cádiz 28 (8 mañana).

A las seis de la mañana, y envuelta en niebla espesa, llegó al desembarcadero la lancha de vapor del yate real conduciendo a tierra a la condesa de París y princesa Luisa, acompañadas del príncipe de Dinamarca y del coronel Legger.

Esperaban en el muelle el duque de Nájera, de uniforme, y el cónsul inglés.—*Mencheta.*

Cádiz 28.

En el momento de zarpar el yate regio se embarcaban los obreros de la *Trasatlántica* para los buques de la factoría de esta empresa. Todos ellos se descubrieron respetuosamente.

La condesa de París y su hija han marchado para Sevilla en un correo. Seguirán esta tarde para Villamanrique, donde llegarán a las ocho de la noche.—*Mencheta.*

Cádiz 28

La condesa de París, al despedirse en la estación del duque de Nájera, encargó de parte de la reina diera las gracias al gobernador y al alcalde por las atenciones recibidas.

La reina Alejandra, antes de marchar, ha puesto telegramas despediéndose de la reina de Portugal y otras personas.

La niebla comienza a despejar y el tiempo es magnífico. En Gibraltar estará la reina tres días.—*Mencheta.*

VIAGE DEL REY A VALENCIA

Valencia 28 (3'40 tarde.)

Se preparan habitaciones en el gobierno civil, donde se hospedará el Sr. Villaverde.

Se ha verificado el concurso para la batalla de flores, eligiendo la comisión 14 bocetos primeros.

Proyéctase que el Rey visite el Museo Paleontológico.

El edificio de la Audiencia será iluminado espléndidamente.

También se celebrará por el tradicional tribunal de armas, una sesión extraordinaria que presenciará el Rey.

El batallón infantil formará la carrera. Ha sido ultimado el cartel de toros. Lidiaráse ganado de Ibarra por las cuadrillas de Fuentes, *Valenciano* y *Lagartijo*.—*Mencheta.*

Rotschild en Málaga

Cádiz 27.—Procedente de Málaga, ha fondeado en este puerto el yate *Aimar*, que conduce a Rothschild y esposa.—*Fabra.*

Compuesto lo anterior, la *Agencia Fabra* nos envía, suplicándonos la inserción, la siguiente nota:

«Algunos periódicos hacen solidarias a las *Agencias Fabra-Havas* de la información publicada anteaer, referentes a la boda de S. M. el Rey.

Debemos manifestar que la *Agencia Fabra* se ha limitado, como siempre, a publicar los textos de los telegramas que la transmiten sus asociadas de Europa y América.

En esta ocasión hemos hecho constar que las *Agencias Havas* y *Reuter* habían tomado la noticia de los despachos telegráficos a *El Daily Mail* por su corresponsal en Madrid.»

El Sr. Balart.—El parte puesto en las últimas horas de la tarde en casa del ilustre literato don Federico Balart, dice que continúa en el mismo estado de gravedad, sin acentuarse, por desgracia, la ligera mejoría que se inició ayer.»

EL MOTÍN DE ESTA TARDE

Entierro de un obrero

Esta tarde se verificaba el entierro de un obrero que había muerto a consecuencia de varias heridas que sufrió al caerse desde un andamio de la calle de Alcalá, donde trabajaba.

Al depósito judicial, donde estaba el cadáver, acudieron desde la una en adelante muchísimos obreros, cuyo número pasaba de 5.000 al formarse la comitiva fúnebre.

Precauciones

Las autoridades, conociendo lo que proyectaba la clase obrera y para evitar que se sumaran elementos extraños, adoptaron desde los primeros momentos muchas precauciones, distribuyendo un buen número de guardias de Seguridad de infantería y caballería, y Guardia civil, por las calles que había de recorrer la comitiva.

La comitiva en marcha

Púsose en marcha la comitiva fúnebre, saliendo del Depósito judicial a las tres de la tarde próximamente, dirigiéndose por el paso de los Ocho Hilos.

Durante el trayecto nada anormal ocurrió, si se exceptúa el disgusto manifestado por los asistentes al entierro, al verse tan vigilados [por la policía que estaba apostada].

El primer chispazo

Al llegar el entierro a la puerta de Toledo, algunos obreros comenzaron a gritar al cochoero para que no se dirigiese por la ronda, sino que torciese por la calle de Toledo, como objeto de atravesar las calles céntricas y que pasase el cadáver por en frente de la obra donde encontró la muerte el desgraciado obrero.

El teniente de Seguridad que mandaba la fuerza se opuso a esta pretensión, haciendo conocer a los que tal cosa querían, las órdenes que le habían sido dadas para que el entierro se dirigiese, como de costumbre, por las rondas de Toledo y Valencia.

Esto dió lugar a que el entierro quedase detenido, pues los obreros querían a todo trance que el coche subiese por la calle de Toledo.

A pedrada limpia.—La policía arrollada. Cargas.—Heridos

Algunos obreros, en vista de que no se accedía a sus deseos, cogieron por las riendas a los caballos del coche fúnebre y pretendieron abrirse paso por entre los guardias que se habían reunido. Se cruzaron algunos golpes de uno y otro lado y viendo los acompañantes del entierro que el número de guardias aumentaba, acudieron a las piedras, descargando una verdadera lluvia sobre aquellos.

Los guardias sacaron los sables y dieron una

carga, pero tuvieron que replegarse, pues los asaltantes no descansaban un momento de arrojar proyectiles.

El teniente de seguridad cayó herido de una pedrada e igualmente dos guardias de caballería llamados Marcelino Menéndez y Baltasar García.

No pudiendo detenerse a los amotinados, se dió un toque de atención, pues la lucha había degenerado en serio combate, en el que la policía era la peor librada.

En aquel momento sonó un tiro.

La lluvia de piedras arreció entonces, y la Guardia civil hizo una descarga.

Como si esto excitase más a los obreros, acometieron con más ímpetu contra la policía.

Hicieron otras varias descargas, resultando heridos algunos obreros.

Estos ya casi conseguían sus propósitos en dirigirse por la calle de Toledo, cuando otros guardias que habían acudido, hicieron que el cochoero arrese a los caballos en dirección a la Ronda de Valencia.

Detenciones

La lucha entre ambos bandos continuó, practicando la policía nuevas detenciones.

Al ver los obreros que el coche continuaba por la Ronda de Valencia, protegido por fuerzas de la Policía y de la Guardia civil, cesaron la lucha y se dirigieron en seguimiento del convoy fúnebre.

Hicieron varias tentativas para apoderarse del féretro, siendo repelidos por las fuerzas.

Se reproduce la lucha

Continuó la comitiva por la calle de Alfonso XII, siendo molestados frecuentemente los guardias por los amotinados.

Al llegar a la calle de Goya nuevamente se repitieron éstos y nuevamente emprendieron la acometida.

Como la manifestación había engrosado de un modo extraordinario, la Guardia civil tuvo que hacer verdaderos esfuerzos para conseguir que los manifestantes no asaltasen el coche.

Sin embargo, llegó un momento en que, a pesar de las cargas, los obreros llegaron al coche, y cogiendo el féretro en hombros, pretendieron volver sobre sus pasos.

No consiguieron esto, y después de agotar cuantas tentativas pudieron llevar a cabo, la Guardia civil detuvo a los que habían cogido el féretro y les obligaron a dejarle en la carroza.

Esta continuó hasta el cementerio del Este, acompañada de algunos obreros, pues los restantes, obligados a dispersarse y rendidos por la lucha, abandonaron el entierro.

Negativas

No hemos de terminar esta información adquirida por noticias sueltas dadas por algunos testigos presenciales, sin hacer constar que al pedir a las delegaciones correspondientes o sean las de la Inclusa, Latina y Buenavista, algunos datos de este asunto, se negaron a facilitárnoslos.

EN EL ATENEO

La Liga hispano-americana

En el Ateneo se ha celebrado esta tarde la sesión inaugural de la Asamblea general de la Liga hispano-americana de instrucción popular y propaganda comercial, bajo la presidencia del Sr. Méndez Bejarano.

Después de darse cuenta por el secretario de los trabajos preparatorios el presidente, en un brillante discurso, lamentó la ausencia del Sr. Echegaray, que no ha podido asistir por encontrarse enfermo, y encareció las ventajas de la Liga, procediéndose acto seguido a dar por constituida ésta en la siguiente forma:

Presidente, D. José Echegaray.
Vicepresidentes, D. Jovino García de Tuñón y D. Mario Méndez Bejarano.
Secretario general, D. Manuel Gatiérrez y vicesecretario, D. Eduardo del Castillo.

Patronato de la Liga

Presidente, D. Juan Antonio Beistegui, ministro de Méjico en Madrid.
Planes didácticos, D. Segismundo Moret.

Material científico

Presidente, D. Santiago Ramón y Cajal.

Información comercial

Presidente, D. José Gutiérrez Sobral.

Trabajos de extensión universitaria

Presidente, D. Miguel Moya.

Comisión instaladora de Centros

SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc.—FRASCO, 2'50 pesetas.
Farmacia del Dr. Benedicto, S. Bernardo, 41 MADRID

REGALA

MADRID Un Magnífico Plano-Guía de Madrid.

MADRID

Parte descriptiva Son de sus habitantes por orden alfabético de apellidos, Profesiones, Comercio e Industrias, lista general de señas de los habitantes de Madrid, clasificada por orden alfabético de calles y por números de casas.

Provincia de Madrid: También contiene todos los pueblos de la provincia de Madrid, con la indicación del número de habitantes en cada uno, distancias a la cabeza de partido, estación del ferrocarril, estaciones de telegrafos, cartografías, así como NOMBRES y APELLIDOS de TODOS los HABITANTES, con indicación de las profesiones, comercio e industria que ejercen.

PRECIO
En Madrid, 5 ptas.—En provincias, 6,25.

Vigésimaprimer edición, 1905.

GUÍA COMERCIAL DE MADRID Y SU PROVINCIA
PUBLICADA CON DATOS DEL ANUARIO DEL COMERCIO (BAILLY-BAILLIÈRE)

CONTIENE

De venta en la Casa editorial de BAILLY, BAILLIÈRE & FILLOS, Plaza de Santa Ana, 40, en todas las Librerías y Tiendas de objetos de escritorio.

Joven francés que habla español e inglés, desea colocación en Madrid ó provincias. Dirigirse, Georges D. Lista de Correos, Madrid.

VIRUS
para la destrucción de las ratas, ratones, topas y demás roedores.—Este invento es absolutamente inofensivo para el hombre y los animales domésticos, caballos, ganado, ovejas, cerdos, perros, gatos y volatería.
De venta en las principales droguerías.

El gran específico
Aunque son ya generalmente conocidas para las afecciones del hígado las Píldoras de Bristol, no está demás recordar al que ya las haya empleado y al que aun no las conozca, que son puramente vegetales en su composición.
No entra en ellas el mercurio ni ninguna otra droga mineral. Usándolas, desaparecen los desagregos biliosos, dolores de costado, ictericia, mareos y vómitos.

Molinos de viento
americanos. «Ideals» y «Samsons» para extracción de aguas y otros usos en general.—Los más baratos del mundo, desde 130 pesetas en adelante.
Fundición de Enrique Sánchez—Las Palmas, Triana, 78.

MODISTA
Práctica en corte y confección de vestidos, se ofrece para coser el domicilio.—Calle de Argem, 2, 4.ª izquierda.

PURGANTE
Las personas que conocen las Píldoras del Dr. DEHAUT, de París, no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café o el chocolate. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que más le convienen, según sean sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente a volver a empezar cuantas veces sea necesario.

Vino de Vial
Lactofosfato carne quina
Alimento fisiológico completo
Anemia, convalecencia, Pérdida de las fuerzas, fiebre, Inapetencia.

El complemento
de la hermosa es una abundante cabellera. No puede en verdad la mujer alcanzar el colmo de la belleza si se ve privada de este indispensable adorno de su sexo.
La mujer dotada de ondulantes rizos, larga y sedosa cabellera, es la reina de la creación, el objeto más bello que ha salido de la divina mano del Creador. Para conseguir una abundante y ondulada cabellera, hágase uso constante del Tónico Oriental.

The Estudio
Revista de Bellas Artes
Publicación internacional, que se ocupa del Arte moderno en todas sus fases.
PRECIO DEL NÚMERO
Un chelín (5 reales)
Vendese buenas farmacias
Se vende papel viejo en esta administración.

Emplastos porosos superiores
Garantizados ser de la mejor calidad POR
Lanman y Kemp
Mejorados en alto grado y admitidos universalmente como el mejor superior.

Agua de Florida
Casi un siglo de éxito y popularidad cuenta este perfume. Desde que apareció el Agua de Florida de Murray & Lanman, fué celebrado y apreciado y no tardó en adquirir el primer puesto entre los perfumes. Hoy, después de casi un siglo de existencia, goza de una popularidad sin rival.
Su fragancia en la ropa y el pañuelo es rica y duradera, y como refrigerante para el baño no se ha descubierto todavía nada que se pueda comparar con la legítima Agua de Florida de Murray & Lanman.

PALUDISMO
Una de las plagas que más acojan a la humanidad, especialmente en los países tropicales ó pantanosos, y en todas las regiones abiertas nuevamente a la agricultura, son las fiebres palúdicas y toda clase de fiebres intermitentes y remitentes.—Para fortalecer los órganos afectados, no existen remedios más eficaces que la Zarzaparrilla y Píldoras del doctor C. C. Bristol.

CAPSULAS DE QUININA DE Pelletier
En todas las farmacias

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LÍNEA DE FILIPINAS
Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean 7 Enero, 4 Febrero, 4 Marzo, 1.ª y 29 Abril, 27 Mayo, 24 Junio, 22 Julio, 19 Agosto, 16 Septiembre, 14 Octubre, 11 Noviembre y 9 Diciembre; directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por transbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LÍNEA DE CUBA Y MÉJICO
Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Cornuña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinación para el litoral de Cuba, isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

LÍNEA DE NEW-YORK, CUBA Y MÉJICO
Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con transbordo en Habana.

LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA
Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje y conocimientos directos. Combinación para Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con transbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carupano, Coro y Cumaná, con transbordo en Puerto Cabello, y para Trinidad, con transbordo en Curaçao.

LÍNEA DE BUENOS AIRES
Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEA DE CANARIAS
Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y domicilio.—Calle de Argem, 2, 4.ª izquierda y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

LÍNEA DE FERNANDO POO
Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa occidental de África y Golfo de Guinea.

LÍNEA DE TANGER
Salida de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.
Salida de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30% en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y obras Públicas de 14 Abril 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.
Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestreos que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 32,750,000 pesetas

Fábrica de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sextao
Lingote al cok de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens.
Hierros púdelados y homogéneos en todas las formas comerciales.
Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.
Carriles Viguelo, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.
Carriles Phoenix ó Brose para tranvías eléctricos.
Viguería para toda clase de construcciones.
Chapas gruesas y finas.
Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.
Fundición de columnas, calderas para desplatación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas.
Fabricación especial de hojalata.
Cubos y baños galvanizados.
Láminas para fábricas de conservas.
Envasos de hojalata para diversas aplicaciones.
Impresión sobre hojalata en todos colores.
Dirigir toda la correspondencia á

Altos Hornos de Vizcaya.-Bilbao

ANUNCIOS RECLAMOS Y NOTICIAS
PARA LOS PERIÓDICOS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO
SE RECIBEN EN LA Sociedad General de Anuncios de España
Calle de Alcalá, 6 y 8, entr.º

Se remiten tarifas á quien las pida con combinaciones de varios periódicos reunidos, á precios económicos. También se reciben ESQUELAS de defunción y aniversario.

Alcalá, 6 y 8, entresuelo.—Teléfono 517 MADRID

COMPañÍA DE ALTOS HORNOS
forjas y fábricas de acero de la marina y de los ferrocarriles.—Domicilio social en Saint-Chamond (Loire).—Establecimientos metalúrgicos en Saint-Chamond Assail, Rive-de-Gier, Givors y Boucau.—Casa de representación: 20, Rue des Pyramides, 20.—Depósito de acero: 10, Rue Lacharrière, 10, París.
Artillería de campaña, de sitio, de Marina. Cañones de todos calibres.
Torres blindadas para la defensa de costas y plazas y para buques.
Blindajes de hierro, mixtos y de acero.
Palastros, hierros perfilados, piezas de fundición, proyectiles, cureñas, rieles, llantas, ruedas montadas, moldes en fundición y en acero, aceros al crisol para herramientas y ferretería industrial.

El "Argus de la Presse,"
la más antigua agencia de recortes de periódicos ha entrado en el 25.º año de su existencia.
El Argus de la Presse está en relaciones con los periódicos de todo el mundo.
El Argus proporciona diariamente más de 12.000 extractos de periódicos á los representantes más diversos de todos los ramos de la actividad humana.
Escribir 14, rue Dronot, París, 1X.
Dirección telegráfica: ACHAMBURE PARIS

ZARZAPARRILLA del Dr. AYER
Purifica la sangre
ABRE el APETITO
Fortalece á los débiles.

Aquellos que padecen de debilidad general ó otra dolencia engendrada de sangre impura, deberían tomar la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Da fuerzas á los débiles y en general reconstruye el sistema. Por su medio los alimentos nutren el cuerpo, y se goza de un sueño reparador y de las dulzuras de la vida.

PRIMER PREMIO EN LAS
Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.
Preparado por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass. E. U. A.
Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Sarsaparilla" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Pastillas Vegetales de Kemp
Los parásitos intestinales ó lombrices, son una de las causas más generales de enfermedad en los niños, y á su presencia se puede atribuir una parte muy considerable de las muertes que ocurren entre las edades de cuatro á diez años.
El niño que se ve invadido por estos molestos parásitos, tiene un apetito voraz para los dulces, se rasca continuamente la nariz, se pone pálido, ojoso y se atrasa su desarrollo.
La curación consiste simplemente en la expulsión de la causa de la enfermedad, y no debe perderse tiempo ó sobrevenir serios desarreglos del estómago y de los intestinos, fiebres, convulsiones y aun la muerte.
Afortunadamente el socorro es completo y está á la mano. Las Pastillas de Kemp son el mejor remedio conocido y en ellas puede tenerse absoluta confianza.

WILSON, SON & CO. L.
Comerciantes y propietarios de depósitos de carbón.—Oficina central en Lennox.—Sucursales en Cardiff, Barry, Madeira, Las Palmas, San Vicente, Cabo Verde, Pernambuco, Bahía, Rio Janeiro, Santos, San Pablo, Montevideo, Buenos Aires, Rosario y Bahía Blanca.
Venta de carbón de las mejores minas de Cardiff, en piedra apartada y sin escoger y de carbón de cok de buena calidad.

LUIS JABOUILLE (Ingeniero)
representante general de casas de comercio y sociedades extranjeras.—Oficinas en Marinha Grande (Portugal).
Agente general exclusivo por Portugal, España y Marruecos, de las casas siguientes:
Máquinas de vapor de todas clases y mecánica en general. Compañía Franco-Americana en Lesquin-lez-Lille (Francia). Fundiciones, pequeñas calderas y aparatos especiales. E. Lacoiture, en Saint Quentin (Francia).
Motores á gas, á esencia ó alcohol, para pequeñas industrias Ch. Schmid, en Bar le Duc (Francia).
Aparatos para destapar tubos á las calderas de vapor. L. Fontaine, en Les Sables d'Olonne (Francia).
Piedras de afilar, para todas las industrias. A. Mortens y F. Debout, en Tubizo (Bélgica).
Tapas para pozos y elevadores de agua para todas las profundidades. L. Jonet y C.ª, en Bains-les-Bains (Francia).
Exportación, importación, comisión.
Dirigirse á Luis Jabouille, ingeniero en Marinha Grande (Portugal).

Ibarra y Compañía SEVILLA
Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre BILBAO Y MARSELLA (Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla) Tres salidas semanales de todos los demás puertos HASTA SEVILLA Servicio quincenal con Bayonne y Burdeos

Linimento Géneau
No más fuego. No más peladuras
Solo TOPICO reemplazando el Fuego, sin dolor ni caída del pelo, cura rápida y segura de las cojeras, esparavanes, sobrehnesos, torceduras, etc., etc.—Revolutivo y resolutivo inmejorable en las glándulas y males de garganta.
Farmacia Mestivier y C.ª, 275, rue Saint-Honoré, París, y en todas las farmacias.

Hierro Dializado de Wyeth
Esta admirable preparación no produce ninguno de los perjudiciales efectos de los compuestos ferruginosos ordinarios.
Como la dosis es pequeña, puede administrarse con suma facilidad.
No tiene gusto ni olor desagradable.
No irrita el estómago.
No afecta absolutamente los intestinos, y no produce ni diarrea ni estreñimiento.
No afecta ni embebece los dientes.
La fuerza y pureza de la solución son invariables.
Adaptase especialmente á las enfermedades de las mujeres y de los niños, produciendo casi instantáneamente los colores de la salud.
Cada botella va acompañada de las instrucciones necesarias.

CURACION SEGURA
Dios fundó la Religión para alivio de las enfermedades del alma. Para curar las dolencias del cuerpo ha creado la Medicina. Estudiándola con Fe, se ha realizado la Esperanza de hallar un remedio que permite hoy ejercer la Caridad de curar á los que sufren tos, ronquera, asma, bronquitis y demás afecciones de la garganta y pecho, con el Pectoral Santa María que combate con éxito dichas dolencias.
De venta en las droguerías y farmacias.

Compañía Madrileña de Teléfonos
I—MAYOR—I
TARIFA B
SERVICIO PUBLICO
Las personas no abonadas pueden hacer uso del teléfono para conferencias y expedición de despachos, conforme á la tarifa siguiente:
Por un despacho de 20 palabras..... Ptas. 1'15
Por cada cinco palabras más ó fracción..... — 0'10
Por una conferencia de tres minutos ó fracción..... — 0'30
Por cada copia suplementaria de despacho múltiples..... — 0'30
SERVICIO DE ABONADOS (1)
Por cada despacho expedido desde su domicilio, que no exceda de 80 palabras..... Ptas. 0'20
Por cada 80 palabras más ó fracción..... — 0'25
(1) Para tener derecho á este servicio es necesario que el abonado haya hecho depósito previamente en la Dirección.

Caldo Bordelés Casellas
(Sulfato de cobre en polvo, preparado).—Lo más económico, adherente y eficaz para combatir el mildiu de las viñas y demás enfermedades criptogámicas de las plantas.—Prontitud, seguridad y comodidad en su empleo.
Único en el mundo: Pulverizador sistema Muratori (patentado).—50 medallas de oro, plata, etc. Gran Diploma de honor en la Exposición Universal de París de 1900.
No se ha de bombear pulverizándolo. Funcionan por medio del aire comprimido. Dos minutos bastan para darle presión para todo el día. El más sólido y práctico. 50 por 100 de economía, de tiempo y de líquido. Trabajo perfecto. Caudales de 2 á 16 litros.
Vides americanas: 150 variedades de cepas en producción, desde la más precoz á la más tardía.
Gran novedad en cepas ingratadas cultivadas en macetas, para poner en los balcones y terrazas.
Arboles frutales, forestales y de adorno.
Palmeras y plantas de salón.
Folleto, catálogos ilustrados y prospectos gratis.
Admite encargos D. Luis Ginier y Darder calle de las Infantas, 10, Mahón.

De interés para las mujeres
Las píldoras vegetales azucaradas del Dr. C. C. Bristol, limpian el cutis, dan brillo á la mirada y suavizan el aliento.—Hacen desaparecer el color bilioso, las manchas y los barros más eficazmente que ningún otro remedio.—La tersura y el color saludable de la piel producidos por su medio, son duraderos.—Las lociones y los cosméticos sólo ocultan el mal, las Píldoras de Bristol hacen desaparecer su causa.—Probado tan solo unas pocas dosis, y sus resultados ó sorprendrán.—No hay nada como las Píldoras de Bristol para dar actividad al hígado si no funciona bien, y para librar de bilis el estómago.

Fundada 1752.

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales.
Siempre Eficaces.
Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váhdos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flat del Hígado, ictericia, y los desagregos que dimanen de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
40 Píldoras en Caja.

Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Alcock
Remedio universal para dolores.
Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplasto.
Agentes en España: J. URIACH & Co. BARCELONA.

Kabelfabrik Actien-Gesellschaft
(SOCIEDAD POR ACCIONES)
Establecimientos en VIENA (Austria) y en PRESSBURG (Hungria)
Domicilio: VIENA XIII
Construcción de cables é hilos aislados para alumbrado eléctrico, transmisión de fuerza, telegrafía y telefonía
Especialidad: Conductores aislados por caoutchouc natural y caoutchouc vulcanizado
Cables protegidos por plomo hasta 20.000 volts.
La Sociedad construye y coloca redes completas de cables

VINO DE BOGÉAUD
TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

El mejor y el más agradable de los tónicos, recetado por las notabilidades medicas en la Anemia, la Clorosis, las Fiebres de toda clase, las enfermedades del Estómago, las Convalecencias.

SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS.
Escríbase las señas BOGÉAUD y LEBEAULT sobre las botellas.
Por Mayor: P. LEBEAULT, 5, Rue Bourg-Paris, París.

Ventiladores eléctricos PARA ALTA, MEDIA Y BAJA PRESION APLICACIONES
Forjas.—Fundiciones.—Hornos de recalentador y de pudolaje.—Inyección de aire en los hogares de las calderas.—Ventilación de túneles y generos.—Aspiración de chimeneas, vapores, polvo, gases calientes y de todas las materias ligeras.
Catálogo y presupuestos gratis
E. Farcot Fils.—163, Avenue de Paris, Pte. 163. LaSaint-Denis (Sena)